
证券代码： 002432                          证券简称：九安医疗 

天津九安医疗电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

线上参与单位名

称及人员姓名 

单位名称 姓名 

安信证券 徐衍鹏 

安信资管 刘亚洲 

财通证券 朱海东 

创金合信 毛丁丁 

大成基金 

陈泉龙 

阳洪宇 

邹建 

东财基金 孙辰阳 

东方阿尔法 程可 

东海证券自营 施杨扬 

东吴资管 陆一韬 

沣京资本 王世超 

富安达 
刘云鹏 

许睿 

富国基金 

李淼 

林庆 

彭维熙 

港丽投资 马犇 

歌汝投资 兰水 

工银瑞信 

李乾宁 

丁洋 

朱腾 

固禾资产 王生瑞 

光大保德信基金 张翔宇 

光证资管 王宏雨 

广发证券 吴佳栓 



广发基金 王岩 

广发资管 杨杰琪 

国海富兰克林基金 刘牧 

国金基金 
黄爽 

罗彦婷 

国君资管 李子波 

国联证券 赵子淇 

国泰君安 
任一林 

陆佳舢 

国泰瑞丰 王天赐 

海富通基金 刘洋 

海通自营 胡幸 

和美资本 王荣 

和谐汇一 陈凯 

红塔红土 徐超 

红土创新基金 廖星星 

泓澄投资 
殷萌 

樊翔宇 

华安证券 谭国超 

华宝证券 
齐震 

魏扬帆 

华菱津杉 张擎柱 

华商基金 马步云 

华泰柏瑞 谢峰 

华夏证券 
王泽实 

孙明达 

华夏久盈 王雷 

华银基金 张誉宁 

汇丰晋信 骆莹 

汇添富基金 谢杰 

惠理基金 
李博艺 

余辰俊 

慧琛资管 周领 

基明资产 王镜程 

嘉实基金 
郝淼 

夏国强 

建信基金 马牧青 

交银施罗德基金 朱亦宁 

金信基金 
黄飙 

谭智汨 

金友创智 阮帅 

津投资本 郭元庆 

景顺长城基金 姜雪婷 



陈婧琳 

君茂投资 陈晓燊 

豊琰投资 王浩宇 

民生加银 
王泳鑫 

陈洁馨 

农银汇理 李蕾 

诺安基金 
丁云波 

欧阳娟 

诺德基金 朱明睿 

盘京资产 曹姗姗 

鹏扬基金 严定安 

平安资管 
许汪洋 

吕泽楠 

浦银安生 
赵宁 

秦闻 

前海百川 董浩田 

人保养老 王晓琦 

融通基金 余思慧 

瑞华资本 张小兵 

睿扬投资 张倬颖 

润达盛安 胡健东 

上投摩根 王丽军 

上银基金 
杨建楠 

纪晓天 

申银万国 季新星 

申万菱信 汪其霖 

深梧资产 刘钰粮 

神农投资 张薇 

慎知资产 王宇美 

首创证券 周贤珮 

私享资本 吴亚平 

太平洋证券 盛丽华 

泰达宏利 张帅 

泰康资管 
杨磊 

颜媛 

泰康香港 
丁燊 

刘勍 

天风资管 王漪昆 

天弘基金 

周�  

张秀磊 

刘盟盟 

王斌 

通用投资 李悦 



万家基金 杨梦朝 

文博启胜投资 邢祎 

五地投资 彭心悦 

汐泰投资 冯时 

相聚资本 邓巧 

新华养老 
黄兵 

牛悦 

信达澳银 
杨珂 

李点典 

信泰人寿资管 丁研 

兴华基金 黄兵 

兴业证券 代鹏举 

兴业全球基金 戴心 

循远资本 覃婷 

益民基金 张树声 

银河证券 毛泓洋 

银华基金 
罗震寰 

黎晓晖 

银杏环球资本 王光华 

盈峰资本 
张林飞 

周冬 

永安国富 李勇 

永赢基金 张蕊 

于翼资产 

夏芳芳 

张亚辉 

朱鹤 

长安基金 戴晨乐 

长城证券 陈蔚丰 

长盛基金 周思聪 

长信基金 
梁浩 

梁起飞 

招商证券 吴昊 

招商基金 周雨婷 

招商证券资管 徐文 

肇万资产 李大瑞 

正圆私募 钟晓琳 

中加基金 温燕 

中金基金 张羽 

中欧基金 

任逸哲 

凌莉 

赵磊 

中欧瑞博投资 赖灏 

中融基金 吴刚 



中泰证券 
谢木青 

于佳喜 

中银基金 
王方舟 

马善尧 

中银资管 

经煜甚 

李明蔚 

李玮 

重阳投资 方溢涵 

国寿资产 李鹰鹏 

优财投资 张雅楠 

中庚基金 熊正寰 

歌斐资产 张鑫 

平安基金 吴雨潇 

东证资管 刘中群 

上海龙航资产 姚凯丰 

永拓投资 王嘉 

紫安基金 李明 

玄佳投资 陈宁 

益恒投资 田黄达 

常春藤资产 刘涛 

阿杏投资 范建平 

长城基金 陈良栋 

人寿资产 张馨雅 

锐意资本 刘翎 

山楂树资产 蒋凌云 

拾贝投资 陈雯 

中庚基金 郑宁 

远洋资本 王宇宸 

长城基金 梁福睿 

浩瑜恒投資 姚曉廣 

复胜资产 陆航 

建投资管 彭国宇 

富安达基金 李雨桐 

国道基金 陈建强 

晟盟资产 滕哲卿 

乾惕投资 李桥 

肇万资产 崔磊 

睿扬投资 彭砚 

浙江益恒基金 徐冠华 

美阳投资 胡智敏 

乾惕投资 王洲 

格律资产 赫森 

中信资管 陈元 



光大信托 施煜 

进化论资产 蓝智炀 

翀云投资 俞海海 

金控金融基金 刘津羽 

慧石资产 
章舜哲 

楼卉 

Stillbrook 基金 陈铸鸿 
 

时间 2022 年 1月 14 日 

方式 腾讯会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：刘毅 先生 

董事会秘书：邬彤 先生 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、公司概况介绍环节 

1、公司董事长刘毅介绍 

大家好，很高兴和大家交流，九安医疗是 1995 年成立的，是一家做电

子血压计的公司，靠血压计在国内做自己的品牌、ODM 生产，公司于

2010 年在深圳中小板上市。 

上市之后，九安医疗将电子血压计和手机相连，是第一代物联网血压

计，得到了苹果公司的大力支持。之后我们在硅谷成立了公司，开始

探索从硬件、移动互联、服务这样一个过程。 

早期移动互联网、物联网给公司带来了变化，我们期望能够抓住机遇，

主要是做互联网医疗服务。 

这条道路实际上比较艰难，互联网医疗当时在国内外都尚不成熟，所

以前期探索的过程也是比较艰难的，大概有 7 年时间，公司扣除非经

常性损益的情况下都为亏损，但我们仍然决定在这条道路探索。最终

我们总结形成了糖尿病诊疗照护“O+O”新模式，希望把医疗服务从

医院延伸到家庭，从线下延伸到线上。 

这个模式的探索我们是从 2016 年在天津代谢病医院和北大医院开始，

2019 年又将该模式扩展到美国。目前在国内 47 个城市和 150 多家医院

合作开展了按照该模式管理糖尿病，入组糖尿病患者的血糖控制效果

由原来的约 30%提升至了现在的约 60%。目前，在美国与 40 多家诊所

开展了合作。 



我们的核心是抓住移动互联网、物联网改变传统行业的机遇，我们做

了近 11 年的努力，最终在 2019 年确定了公司发展的两个核心战略：一

是糖尿病诊疗照护“O+O”新模式的推广。二是 2014 年与小米开展深

度合作，小米也投资了 iHealth，我们学习小米的爆款思路，在国内外

的新零售平台持续推出爆款产品。 

额温计是 2017 年与小米一起在国内发布的，这个产品无论是从外观、

性能还是其他方面都是一款使用方便、性能可靠的额温计。2020 年疫

情期间，公司通过提供额温计产品，为国内的公共卫生防疫贡献了一

份力量。之后，公司将该产品在美国销售，也成为了美国公共卫生防

疫相关的产品，iHealth 在美国也树立了品牌，打开了市场。随着美国

疫情的发展，我们也看到美国市场的新冠家用自测试剂盒产品的机遇，

并协调公司的团队及资源开展相关工作。 

九安公司之前并不是以试剂盒为主打产品的公司，但是基于如下 3 点

原因，公司决定用该产品申请 FDA EUA 授权。 

1、在美国本土设有团队，能够在当地解决临床、实验等实际问题； 

2、九安医疗在其他产品上，有与 FDA 接触的经验，相对熟悉 FDA 的

相关要求； 

3、面对美国市场，iHealth 作为自主品牌，已经打入了美国市场。 

此次美国 HHS 的 5 亿人份的试剂盒订单，iHealth 公司获得了 2.5 亿人

份，这也是公司历史上最大的一笔订单。我们也希望为防疫工作做出

一份贡献，毕竟病毒是大家共同的敌人。我们很欣慰自测试剂盒在疫

情筛查层面可以发挥了一定作用。去年额温计产品参与了公共卫生防

疫工作，今年新冠自测试剂盒也参与了美国的防疫工作，我们也很高

兴能与 Abbott(雅培)、Quidel（罗氏）、BD 等企业同台竞技。 

 

二、会议问答环节 

问题 1：公司的产品能够和美国公司同台竞争，想请教一下公司领导，

抗原试剂盒产品产能提升的难度主要在哪里，公司在产能上的规划及

后期工作安排？ 



答：中国有制造能力和劳动力资源，在原材料供应上，国内产业链经

过去年出口欧洲试剂盒，有原材料的供应能力，产能的提升主要看劳

动力人工的供应情况，但产能提高是有一个时间过程的。公司会综合

考虑效率和风险两个因素，合理规划生产相关安排。 

 

问题 2：此次公司通过试剂盒在美国市场销售建立了口碑，想问一下公

司在未来后续发展的情况，例如：在疫情结束后，抗原试剂盒需求量

没有那么多，我们后续发展的重点在哪里？ 

答：目前，我们的试剂盒产品已经在美国有了订单和合同，iHealth 产

品品牌在美国也提高了知名度，下一步可以通过整合中国的优势技术

能力和优势产品，进一步拓展销售渠道。 

 

问题 3：在官网上看到我们的产品之前销售价格是 6.99 美元，现在平

均下来价格是 9.99 美元，这个价格水平相对于同行的竞争力水平，后

面是否有涨价计划？ 

答：原来零售价中是不包含运费，此次零售价调整是包含运费的，所

以实际价格变化不大，主要是用来覆盖运费。大家可以从亚马逊上看

到我们在同类产品中的价格，目前公司没有涨价计划。 

 

问题 4：原材料是自供的，还是外采的，例如：核心抗体原材料？ 

答：一些原材料不是自己生产的，是采购的。 

 

问题 5：我看到咱们产品是在官网上零售，在美国有没有其他渠道？另

外，像国内的其他贴牌厂商，有没有可能直接到美国市场销售？ 

答：公司在美国的零售渠道主要是公司官网、亚马逊电商平台和商超

等线下渠道。 

其他国内厂商能否进入美国市场，主要取决于 FDA EUA 的授权情况。 

 

问题 6：请问公司抗原试剂的开发是从什么时间开始的，难度主要在哪



里，公司以前主要是从事医疗器械，是如何进入到这个产品的？ 

答：公司主要产品是血压计，但也有血糖仪、血糖试纸等 IVD 产品，

公司有一定的相关技术积累。IVD 行业的产品竞争差异主要是产品的

品质、灵敏度、特异性不同。 

 

问题 7：从目前来看，全球对于家庭自测的方式政府态度来看不太一致，

像美国、欧洲比较接受，像中国或者其他国家可能还没有接受家庭自

测的方式作为一种很重要的检测方式，想请问一下您对后续其他国家

对于家庭自测方式的接受情况的看法和市场布局？ 

答：首先，家庭自测需求与疫情情况相关，如果疫情控制的很好，没

有感染、暴露的风险，需求可能会降低。 

用家庭自测试剂盒比去核酸测试点相对来说方便，不排除该产品未来

在中国或/和其他国家使用的可能性，但是，抗原检测试剂盒在灵敏度

方面要低于核酸检测，还是需要根据国内、国外政府现行许可的检测

方式为准。 

 

问题 8：有关注到试剂盒的灵敏度不高的话，存在一些漏检的比例，所

以像中国市场是否比较难接受这种方式，以及我们近期也关注公司和

天津市政府的建议，想咨询一下相关情况？ 

答：家庭自测试剂盒在灵敏度方面是低于核酸检测的，这个产品可以

作为一个自我筛查的工具。 

公司和天津市政府的建议也是针对封控区内，对于没有出现症状的家

庭，使用自测试剂盒进行筛查，主要的考虑是相对降低核酸检测过程

中可能存在的暴露传播可能性，也可能相对降低全员核酸检测的系统

压力。 

 

问题 9：想请教一下公司目前在美国参加政府采购和零售渠道占比是多

少，产能是否能够同时满足两个渠道的覆盖？ 

答：公司暂未统计相关数据。 



试剂盒产品的情况与疫情发展相关，大家可以从公开信息看到，公司

会综合考虑市场情况、订单情况以及供应链相关情况等多方面因素，

实时调整生产、供货相关安排。 

 

问题 10：想请教一下公司上游和代工合作伙伴扩产的情况？ 

答：目前，公司和合作伙伴合作情况正常，刚才的问题我们回答过会

综合考虑多方面因素安排生产相关情况。 

 

问题 11：想问一下大家比较关心的毛利率、净利率的问题，是否可以

参照同行业的东方生物，是否毛利率、净利率比它们高？ 

答：关于该产品毛利率、净利率属于财务信息，公司会遵守上市公司

信息披露的相关规定，履行信息披露义务。 

 

问题 12：想请教一下市场政策的情况，从美国市场看，未来的家庭自

测试剂盒市场体量有多大，订单的空间会有多少，当地政府对于疫情

的态度会有怎么样的变化？ 

答：试剂盒的需求与疫情发展情况相关，美国政府的态度也可能根据

疫情的发展发生变化。同时，各位也可以参照额温计 20 年至今的销售

情况。 

 

问题 13：请教一下公司必欧瀚代工的产能有多少，是否包含在 2 亿份

产能中，请问公司产能是否有扩产计划？ 

答：这个问题不变作答。 

 

问题 14：目前，其他竞争对手在申请 EUA 的资格，获得 EAU 授权的

难度有多少？ 

答：目前美国 FDA EUA 对家用自测试剂盒产品授权的有 12 家企业，

其他厂商是否能够取得美国 FDA EUA 授权，主要取决于其他厂商的产

品和提交资料是否符合美国 FDA（美国食品药品监督管理局）的相关



标准和要求。 

 

问题 15：后期是否考虑去欧洲或者其他国家取得认证？ 

答：公司目前做美国市场。 

 

问题 16：天津疫情比较严重，如何保证每天工作人员不受到疫情的影

响？ 

答：目前公司的工厂所在地尚不是管控区域，员工已根据天津疫情防

控指挥部的要求及时进行核酸检测，核酸检测后在符合疫情管控要求

的情况下可以上班。 

 

问题 17：请问公司产能有没有可能在国内不需要相关批准证明，直接

在淘宝、京东销售等网站上进行销售？ 

答：公司试剂盒产品未获得国内的认证，无法在国内销售。 

 

问题 18：拜登政府在新闻上称会在 5 亿订单后会再增加订单，您对后

续政府订单需求的看法？公司的产能是否能够供应？ 

答：美国方面的消息请以美国政府发布的信息为准。目前公司会根据

美国的疫情发展及政策变化，做出相应调整。 

 

问题 19：欧洲的价格比较低，美国市场的后续销售价格是否会下调？ 

答：价格受供需关系、市场环境影响。 

 

问题 20：请问如果美国政府后续订单采购量是增加的话，我们是否会

增产或者采取观望的策略？ 

答：目前的试剂盒产品是自主品牌，在国内可以寻求代工业务的合作

方，国内有劳动力人工方面的资源，公司会根据美国的疫情发展及政

策变化，做出相应调整。 

 



 

问题 21：公司原材料采购，是否涉及其他上市公司为公司供应原材料？ 

答：此问题不做回答。 

 

问题 22：美国试剂盒用户的复购率有多少？ 

答：用户会根据自身需求来进行购买，根据其自身情况决定是否复测。 

 

问题 23：想请教一下偏宏观点的问题，关于奥密克戎的重症率较低，

大多数患者都是中症和轻症，如果疫情变成较严重的流感情况，那么

您怎么去判断抗原检测的市场？ 

答：如何变异病毒的杀伤力降低，则取决于检测需求是否依然存在。

如仍需鉴别检测，则后期可能依然会有检测需求。 

 

问题 24：我们了解到新冠疫情的变异比较快，奥密克戎之后，新冠疫

情可能还会有一些其他的毒株，想请问公司后续更新迭代是否会要求

重新报审批？ 

答：美国 FDA 有专门的机构针对现有抗原检测试剂盒是否能够检测出

变异毒株的情况进行判断分析。 

 

问题 25：想请问公司是否有出现原材料紧张的现象？ 

答：目前没有出现。 

 

问题 26：我初步算了一下获批 EUA 厂家的产能，可能所有厂家产能加

起来也不够美国市场的需求，想请问美国 FDA 是否会考虑通过加快

EAU 的审批程序来满足市场需求？公司是什么时间开始申报 EUA

的？ 

答：此问题主要取决于美国 FDA 的审查要求和速度，目前获批的家庭

自测试剂盒厂家是 12 家，其中包含本公司在内的中国公司背景的只有

3 家。 



公司从筹备到申报 EUA 并获得授权大概经过了 1 年左右的时间。 

 

问题 27：在美国政府招标过程中，和公司同类产品还有罗森、雅培，

公司拿到的订单是最多的，想请问一下美国招标过程中主要考察什么，

产能是否为主要考虑要素，是否产能越大，中标的概率越大？ 

答：这个问题公司不便替美国政府回答，产能可能是招标考虑条件之

一。 

 

问题 28：如果公司扩大产能的话，可能会选择代工，那么关于产品的

质量公司如何进行保障？欧洲是有一些因为代工质量问题召回的，我

们是如何保证产品质量合格的？ 

答：公司在扩大产能时会将产品品质作为首要条件。公司已经安排了

品质把控专业团队加大力度保障产品质量，公司有信心把控好品质，

按照 FDA 要求进行生产。 

 

问题 29：想请教一下，因为我们拿到 FDA EUA 可以在国内去找其他

代工厂，那么其他获得 FDA EUA 的美国公司是否可以在国内找其他代

工厂？ 

答：理论上是可以的，西门子也与东方生物有相关合作。相关合作需

要完成工厂的验证工作，同时保持核心的测量部分不能变化。 

 

问题 30：您好，刘总，我想请问一下公司在国内是否有试剂盒的销售

计划？ 

答：目前公司试剂盒产品未获得国内的认证，要先获得国内的认证，

才会有后续销售。 

 

问题 31：您好，我想请教一下管理上的问题，目前公司试剂盒产品主

要美国子公司进行运营，利润、现金流将会在美国公司里，如果上市

公司层面后期利润分红，需要将美国子公司利润转回，是否有什么困



难？ 

答：公司尚未考虑过此问题。 

 

问题 32：您好，我想请教一下代工的问题，在代工中哪些核心的东西

不能变更？ 

答：在生产的过程中，如果涉及到核心测量部分是不能变化调整的。 

 

问题 33：公司在自动化生产上未来有什么规划，是将来还是通过找人

工？公司是否有对自动化设备的采购？ 

答：由于自动化生产设备的实施周期比较长，短期内自动化解决不了

的问题会先通过人工来实现。公司现在有部分生产自动化设备的采购。 

 

问题 34：FDA 提示奥密克戎毒株用抗原检测的过程中灵敏度效果有下

降，想问一下是否有必要进行技术升级或产品升级，公司或者整个行

业和 FDA 怎么看待这个问题？ 

答：目前，各个厂家和方案商都在努力想办法去解决这个问题，提高

检测灵敏度，但这个过程会有一定周期，且是否能够做到尚不确定。 

 

问题35：请问公司每个月公开的2亿产能有包含合肥代工厂的产能吗？ 

答：公司过去已就产能问题做过回答，说的是全包含后的产能。 

 

问题 36：想请教一下，公司向天津市政府提交的使用家庭自测试剂盒

进行疫情防控建议是否有反馈？ 

答：公司尚未收到反馈。 

 

问题 37：有看到公司公布的提交给天津市政府文件中提到“我们愿意

为天津市公共防疫工作贡献一份专业和力量”，想请问如果天津疫情

防疫指挥部同意此文件，公司的家庭自测试剂盒是否会免费提供给天

津市的公民？ 



答：公司针对天津市疫情封控区人员的连续检测需求，愿意免费捐赠

贡献一份力量。公司无针对全市人民的检测免费捐赠计划。 

 

问题 38：公司居家检测产品在未来是否会成为一个消费品，在药店可

以购买使用，能否形成类似于流感的检测？国内是否会演变成这样？ 

答：目前，该类产品在欧美是可以在药店购买并进行自测的。国内是

否能够有类似演变要取决于疫情与临床等相关因素。 

 

问题 39：您好，我想先请教一下公司试剂盒对于包装材料和技术有相

应的合作吗？有避光、防潮存放要求吗？ 

答：公司的产品正常存放即可。 

 

问题 40：您好，我想请教一下公司今天公布的订单是否会在 1 季报确

认收入，确认周期有多长？ 

答：按照合同及交付条款确认收入。 

 

问题 41：美国法规比较严格，想请问公司是否有遇到关于售后保障和

投诉的问题？ 

答：目前没有遇到。 

 

问题 42：有关注到公司持有美国子公司 70%左右的股权份额，想请问

剩余的 30%少数股东权益是哪些？ 

答：除公司持有 iHealth 美国的股份，剩余股份份额为小米公司与员工

期权。 

 

问题 43：有关注到美国多数党领袖有在政府宣讲上使用公司的产品，

请问公司在政府关系是否有做哪些工作？ 

答：主要还是取决于美国当地对该产品的需求情况，我们对美国政治

情况不甚了解，未进行相关工作。 



 

问题44：美国子公司 iHealth已打出知名度，后期有在美国上市的考虑？ 

答：目前没有相关考虑。 

 

问题 45：天津工厂的产能是否会受到春节的影响？ 

答：我们当然希望在春节期间能留住工人，正常生产啦，但是也需要

综合考虑各种因素合理安排。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022.1.14 

 


